

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Puntos de suscripción.

Huesca, imprenta y librería de Jacobo María Pérez.

En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondencias del Giro mutuo.

La correspondencia franca de porte.

Precios de suscripción.

Huesca, por un mes. . . 4 reales.

Partidos. 5

Los comunicados y anuncios se insertarán a precios convencionales.

Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 4 de Agosto.

La mayor parte de los periódicos han venido absteniéndose hasta el día de examinar latamente la cuestión acerca de la utilidad y procedencia de que nuestra nación tomara parte en esa lucha colosal, que no contando quizás por su trascendencia otra igual en los fastos de los pueblos, tiene de su decisión pendiente la suerte de la Europa.

Creyóse sin duda oportuno guardar silencio en punto de tan difícil solución hasta que alguna determinación de nuestros gobernantes, ó el compromiso en que las potencias beligerantes llegaran á ponernos para tomar con ellas parte en conquista de tamañas glorias, ó el deber en su caso á que en las altas leyes de las naciones pudiera creerse estuviéramos ligados, obligaran á dilucidar los publicistas en la prensa las ventajas ó inconvenientes de quebrantar la neutralidad.

No somos tan atrevidos que quisiéramos abordar cuestión de tanta monta, ni con fuerzas para ello nos suponemos. Mas como la voz general viene hace días susurrando el empeño con que el vecino imperio desea la participación de la España en la gran campaña de Oriente; y el reciente viaje de nuestro secretario de Estado hace presumir llevará algún negocio de alta importancia política que

conferenciar; y los rumores por fin han señalado, según en nuestro último número indicamos, la Italia como punto en que las fuerzas españolas pudieran indirectamente hacer una manifestación de actividad en la contienda europea; no ha faltado colega, amante de que nuestras glorias no sean oscurecidas y nuestro decoro comprometido, que haya demostrado ser vergonzoso y humillante el papel que la España en este último caso representara: y nosotros con él no podemos menos de combatir tan estraña suposición.

Prescindiendo de que nunca nuestras armas pudieran en los estados romanos ejercer esa preponderancia á que circunstancias especiales llegaron desde su ocupación las de nuestros vecinos, la España se encuentra hoy en una posición especial con la corte pontificia, que impide esa intervención en sus negocios. Cuando un reciente acontecimiento ha suspendido la armonía de las dos nacionalidades; y sus mutuos representantes se están retirando de las legaciones por no ser posible continuar la ordinaria marcha de los negocios, ¿cómo ir nuestro ejército á tomar parte en los interiores de esa nación estraña? Y cuando una regeneración política en nuestro suelo está confeccionándose; cuando todos cuantos pasos se den deben dirigirse al aseguramiento de la libertad tan deseada, ¿cómo sin contradicción ir á emplear nuestras fuerzas á un suelo estraño con

un fin contrario al que en lo interior nos dirigimos?

Dirímanse allá sus controversias interiores; que mientras de parte de afuera no amenace algún conflicto, mientras cuestiones verdaderamente internacionales no exijan el auxilio que los pueblos, así como los individuos, están en ocasiones determinadas obligados á prestarse; mientras de un modo indirecto las cuestiones de la Italia no puedan afectar los derechos é interés de nuestra nación, cualquiera manifestación de nuestra parte, no solo fuera ofensiva, sino hasta degradante.

Degradante, si; porque ¿cuál sería el papel que nuestro ejército representara en la Rumanía, sustituyendo al francés, que ahora la ocupa? Deshonroso para la España que iba á constituirse en instrumento de miras estrañas, de ajenos intereses, de estrañas aspiraciones. Si la integridad ó independencia de otra nación viéranse amenazadas por motivos injustificados ó por bastardas ambiciones, seríamos los primeros en levantar nuestra voz reclamando el auxilio para el débil contra la fuerza del que fuera usurpador; pero respetamos las cuestiones interiores y disidencias particulares, porque no creemos lícito intervenir en ellas, mientras no se eleven á la esfera de la internacionalidad, y sobre todo rechazamos la idea de envío de fuerzas españolas á Italia porque deseamos que nuestro ejército, que nunca en el campo del honor reusó

1 FOLLETTIN.

JESSICA LA JUDIA.

POR DR. STILLER.

I.

Una profunda inquietud reinaba en la ciudad de Willeika, en la Lituania. El sordo estampido del cañon que resonaba de tiempo en tiempo anunciaba una mortífera batalla, y la mayor parte de los habitantes, sentados en el umbral de sus casas, inmóviles las miradas y el ánimo perdido en mil conjeturas, esperaban seultados en un sombrío silencio el desenlace del drama sangriento que á corta distancia se representaba.

La tarde era bella y el cielo aparecía despejado: solo se veía á trechos, en la dirección del campo de batalla, elevarse nubes de hu-

mo que una brisa ligera impelia y disipaba.

No obstante, el cañoneo se amortiguaba paulatinamente, y no tardó en perderse del todo en el espacio; el silencio de aquellas inmediaciones solo se vió interrumpido algunos momentos despues por los ahullidos de los lobos hambrientos, que se arrojaban con delicia sobre los grupos de cadáveres que les habia proporcionado la reciente carnicería.

Persuadidos de que el enemigo habia verificado su retirada en la dirección de Wilna, los habitantes recobraron su tranquilidad. «Todo ha concluido! el peligro está lejos!» Tales eran las palabras que circulaban de labio en labio. Todos se agolpaban todos se felicitaban y abrazaban. La seguridad suministraba ancho campo á las hipóboles. Exagerábase la pérdida de los vencidos, y se triplicaba y quintuplicaba el número de los muertos. Y á cada pormenor, á cada mentira, todos prorrumpían en un hurra de alegría.

De todos los habitantes de Wilna, ninguno se entregaba al contento con mas arrebatos que Isaac el israelita. Sentado en lo mas alto de su elegante balcón, á nadie dejaba pasar sin llamarle con ademanes y voz para hacerle repetir las noticias que pocos momentos antes habian llegado á sus oídos. El temor y horror que le inspiraba la llegada de las tropas enemigas se esplicaban sin dificultad por el ventajoso aspecto de su casa. Su almacén y bodega, profusamente surtidos de provisiones de todo género, así como de *wisky*, de hidromiel, de vinos de Francia y Hungría, eran un cebo, harto halagüeño para unos hombres estenuados por el cansancio y las privaciones.

Isaac hubiérase dado parte de sus provisiones sin grande esfuerzo, pero exigía en cambio buenos géneros; mas como esos hijos de Adad y de Belphegor, como él los denominaba, nunca le habian pagado en otra moneda que en sablazos, era el caso que el viejo abrigaba un

medir sus armas con verdaderos enemigos, conserve honrosa la fama que sus hazañas le conquistaron.

Agricultura.

ABONOS.

Uno de los procedimientos aconsejados por un acreditado práctico para la bonificación de los terrenos areniscos, es el de recojer la mayor porcion posible de yerbas, arbustos, tallos de plantas algo ramosas y cañas que puedan lograrse, disponiéndolo todo en varios montones con el limo del fondo de las acequias de riego, ó de otros puntos de donde pueda ser habido. Los fragmentos de limo ó arcilla por medio del calor se secan sin pulverizarse, debiendo por tanto desmenuzarse despues en pequeñas partículas, á fin de que puedan combinarse cual es debido con la tierra, y desmenuzándose mas lentamente con el curso de las labores estos fragmentos hacen mas duradera esta bonificación. Al efectuarse la operacion de quemar las yerbas ó matorrales para secar la arcilla, debe tenerse muy presente que de ninguno modo es conveniente se caliente la arcilla hasta el punto de endurecerse como en las fábricas de alfarería, porque en este caso se obtendria un efecto contrario al que se apetece.

No podemos dejar pasar desapercibida una equivocada opinion, ó mejor dicho error, de los muchísimos que hay entre los cultivadores, que ignorando completamente la importante práctica de los abonos preparatorios, creen obtener grandes y ventajosos resultados echando á la tierra abundantes y precisas cantidades de estiércoles, que adquieren á precios muy elevados y considerables. Este medio dá por de pronto muy buenos resultados para obtener las primeras cosechas, pero nunca tales que compensen los desembolsos anteriores, y siendo su accion muy pasajera no deja parte sólida que robustezca la base principal del terreno y se vaporan con prontitud dejando el terreno en el mismo ó mayor grado de aridez con pérdida considerable por parte del agricultor. Hubiese mas cálculo en la mayoría de los cultivadores, y un poquito de conocimientos de la agricultura científica, y no se notarian esas prácticas añejas que tienen suñida á nuestra agricultura y arruinados á muchos labradores.

Bonificación de los terrenos secos.

Por desgracia la mayor parte de nuestros terrenos tienen este defecto. Un descuido que no

odio profundo, contra todos los que llevaban armas, ya blancas ya de fuego.

Debemos decir tambien que el desventurado Isaac habia sufrido la mayor parte de los desastres con que la guerra habia desolado á Willeika. Avaro de las riquezas que con gran trabajo habia reunido, merced al sudor de su frente, arrostrando por una mezquina ganancia el cansancio, las injurias y malos tratamientos, sus conciudadanos se esforzaban en rodearle de sinsabores. De esta suerte, los disgustos y el trabajo le habian envejecido prematuramente; su espalda estaba agoviada por una enorme joroba, al paso que las inquietudes y vigilias habian impreso en sus mejillas profundas arrugas y despoblado su cabeza y su barba cana: pero su espíritu nada habia perdido de su actividad ni de su vigor, y veíase su fisonomía, tan espresiva otro tiempo, animarse y rejuvenecerse á la sola idea de una especulacion lucrativa. Las relaciones mercantiles de Isaac se

queremos calificar ha hecho que nuestros rios y torrentes lejos de hacer bien á la agricultura aprovechando sus aguas no hacen mas que males con sus continuas avenidas y crecimientos en tiempos de lluvias en las riberas. El remedio radical de este mal en los terrenos secos es evidente que era el riego, pero no tocándonos proporcionar esta mejora, y no estando en la posibilidad de un individuo solo, nos contentaremos con haber llamado la atencion sobre este punto, proponiendo luego lo poco que puede el arte, en la bonificación de estos terrenos.

Generalmente los terrenos calcáreos, los cretosos, y margosos adolecen de la indicada falta, consumiendo los estiércoles con gran prontitud y no conservan la humedad que proporcionan las lluvias, siendo como es consiguiente los menos propios para la vegetacion. Cuando la cal predomina en un terreno, este será siempre seco, por la poca afinidad que tiene aquella con el agua, porque siendo porosa, ligera y muy permeable la penetra facilmente el aire, de lo cual proviene que los estiércoles se descomponen y desaparecen con mayor prontitud de lo que fuera conveniente. Estos defectos son de tanta monta cuando la base calcárea ó margosa domina cuasi esclusivamente, que el arte dificilmente puede proponer un remedio cierto y seguro, que neutralice los malos efectos que son necesarios en un terreno de esta clase. No embargante todo lo dicho siempre que la base margosa ó calcárea no esceda en una enorme desproporcion al elemento arcilloso podrá modificarse su accion nociva á la vegetacion por medio de la mezcla de las sustancias de propiedades opuestas, como son todas las arcillosas compactas, las turbas, el limo procedente de terrenos en que predomine la arcilla, y sobre todo los abonos vegetales, como ya hemos indicado al tratar de estos. Bien se comprende que estos recursos son muy menguados si así se quiere, pero es preciso confesar francamente que es todo lo que puede el arte, si la naturaleza del suelo es sumamente seca, serán de poca utilidad, pero, en las localidades en que hay periódicamente el recurso de las lluvias, puede ser de mucha utilidad.

No conviene dejar pasar una noticia, que puede ser de alguna importancia en la materia que nos ocupa. En algunas localidades de Cataluña siembran al vuelo calabazas, plantas bien conocidas en todas partes, y cuando se han desarrollado sus tallos muy abundantes en jugos acuosos, y muy foliacéos, como es notorio, las envuelven con el arado de verdedera ó arrancadas las disponen en los estercoleros, proporcionando un estiércol muy propio

estendian desde Riga hasta Odessa, y desde San Petersburgo hasta la capital de los antiguos czares. Judios y cristianos tributaban igual consideracion á su nombre; la misma guerra, al lastimar sus economías con arbitrarias esacciones, le proporcionaba sumas inmensas por los anticipos y armamentos de que se habia encargado. Sus carruages recorrian todos los caminos, y sin disminuir su fervor por la buena causa, llenaban con el mismo celo los almacenes de Misiski y de Wilna, de Luerk y de Haluga; y desde el principio de la campaña el pobre Isaac habia casi duplicado su fortuna. En vista de esto, ¿deberemos admirarnos de que la idea de una invasion enemiga le ocasionase congojas mortales? y adviértase que sus riquezas no eran la causa única de su ansiedad; una pasion mas noble que la codicia dominaba su alma: el amor paternal. El comerciante aparecia despues del padre, y Jessica, su hija única, Jessica, su felicidad, su con-

para contrarestar los malos efectos de los terrenos secos.

(Se continuará)

Las equívocas noticias que hace dias comunicó el telégrafo acerca de la muerte de un general en Puerto-Rico se han aclarado al fin. La fiebra amarilla, que últimamente ha adquirido cierta intensidad en la capital de la isla, ha conducido al sepulcro en muy corto espacio al Sr. Raseti, su esposa, sus ayudantes y hasta sus criados. Solo un hijo del Sr. Raseti se ha librado de la cruel epidemia. Es verdaderamente pasmosa la semejanza que existe entre la catástrofe experimentada por las familias de dos gefes del ejército español.

Se asegura que van á ser nombrados individuos de la junta de aranceles los Sres. Figuerola y Sanchez Silva.

Sobre lo que se ha dicho estos dias de haberse reproducido en Albuquerque los desórdenes de Badajoz, dice el periódico oficial que en el ministerio de la Gobernacion no se tienen noticias algunas de tales sucesos.

Se indica para el toison vacante al principe Bávaro que debe casarse con la infanta doña Amalia.

Dice El Occidente:

«Muchas personas estrañan, y en nuestro concepto es muy digno de ser estrañado, que desde que la corte se trasladó al real sitio del Escorial, no haya ido todavia ni una sola vez el presidente del Consejo á despachar con S. M., á tomar su venia para nada, ni siquiera á saludarla y ofrecerle sus respetos.»

Segun escriben de Victoria, á un diario de la corte, con fecha del 24, parece que el Gobierno se ha convencido al fin de los graves inconvenientes que ofrecia el cumplimiento de la ley de desamortizacion en las provincias Vascongadas. En su consecuencia, el administrador de Hacienda pública en aquella ciudad ha pasado una comunicacion en la que se dice que no se venderán los bienes pertenecientes á propios de los pueblos, á beneficencia ó instruccion pública, pero sí los correspondientes al clero, aniversarios, cofradias etc.

El servicio del telégrafo eléctrico del gabi-

suelo y su gloria, era el predilecto objeto de todos sus votos y de todos sus desvelos. Hacia ella, pues, corrió al punto en la embriaguez de su júbilo, para anunciarla la retirada del enemigo.

La joven estaba sentada en el rincón mas oculto del aposento de Isaac; su hermosa cabeza aparecia inclinada, y los espesos rizos de sus negros cabellos, que segun la costumbre de las doncellas israelitas, flotaban enteramente libres, esparcian un sombrío velo sobre sus facciones, por lo regular animadas; sus ojos, llenos de fuego y de espresion, ocultos en aquellos momentos por las largas pestañas, no cesaban de contemplar su collar de piedras, que agitado alternativamente por profundos suspiros, se balanceaba sobre la gasa ricamente bordada que encubria su pecho; y en su completa abstraccion, sus dedos jugaban maquinalmente con los cordones de una túnica de precioso terciopelo, adornada con ricas pieles de Siberia, que oprimia su esbelta y graciosa cintura.

nete del emperador á las Tullerías, está organizado de manera, que de minuto en minuto puede el emperador informarse durante su viaje de los acontecimientos que puedan sobrevenir así en París como en todo el resto del imperio.

Definitivamente se ha reconstituido el ministerio hannoveriano bajo la presidencia de M. de Platen.

Hé aquí la lista oficial del nuevo ministerio:
 En hacienda, el conde Kielmannsegge.
 En negocios estranjeros, el conde Plaaten.
 En lo interior, Sr. Bories.
 En cultos, Sr. Bothmer.
 En guerra, Sr. Brandis.
 En justicia, el conde Dicken.

Segun los datos publicados por los periódicos ingleses, especialmente por *El Globo*, órgano del ministerio, y segun los que ha suministrado al parlamento lord Clarendon, las pérdidas sufridas en concepto de muertos é inutilizados durante la guerra, se calculan del modo siguiente:

Turcos.	130.000
Franceses.	70.000
Ingleses.	28.000
Piamonteses.	1.800
Rusos.	240.000
Austriacos.	28.000
Total.	497,800

Parece que efectivamente á los primeros pasos se han tenido que suspender las negociaciones para el enlace de la princesa Amalia con el simpático principe de Baviera.

La imposibilidad de que los hijos del presunto heredero del trono de Grecia se eduquen en otra religion que en la de la iglesia griega, es tal vez la única dificultad que se opona á la realizacion de esta aceptable alianza.

«Parece que el embajador de Francia, dice *La España*, dió puntual aviso por el telégrafo del día y hora de la salida del señor ministro, así como del objeto de su viaje, de manera que en Biarritz se tuvo conocimiento de él con la debida oportunidad, y sobre todo con mucha anticipacion. Y no contento el señor marques de Turgot con este aviso, despachó á mayor abundamiento un correo extraordinario, el cual hizo el viaje de Madrid á Biarritz en treinta y nueve horas. Este correo encontró al señor ministro de Estado en el camino y lo adelantó.

A pesar de tantas precauciones, el hecho es que cuando el general Zabala llegó á Bayona hacia ya dos horas poco mas ó menos que el emperador habia salido para París en un tren especial de ferro-carril.»

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 30 publica un decreto concediendo al ministro de Hacienda un crédito de 34.000 reales para atender al aumento de gastos de la junta de aranceles.

Otro autorizando al ministro de la Guerra para que despache el ministerio de Estado y la direccion de Ultramar durante la ausencia del propietario.

Otro creando una junta consultiva de aranceles.

Una real orden estableciendo para la provision de vacantes de empleos, cuya provision corresponde á los directores de hacienda, se ob-

serven las disposiciones de la real orden de 13 de junio último.

Dos decretos declarando por uno cesante á D. Manuel Diosdado, magistrado de Sevilla, y nombrando por el otro para este cargo á D. Perfecto Gandarias.

Una real orden creando una comision que fije las bases para el arreglo del notariado.

Otra concediendo autorizacion para hacer los estudios de una linea de ferro-carril desde Mora de Ebro hasta Aranjuez.

Otra declarando que los gastos de exámen, confrontacion de proyectos y demas para los ferro-carriles sean de cuenta de los particulares que hagan estudios.

Otra autorizando tambien para verificar los estudios de un ferro-carril desde Rosas á las minas de carbon de San Juan de las Abadesas.

Otra mandando adquirir los estudios que se hayan hecho sobre el ferro-carril de Madrid á Irun.

Otra nombrando una comision de ingenieros para que hagan los estudios de este ferro-carril.

Otra autorizando á una empresa particular para practicar los estudios del ferro-carril de Madrid á Irun por Valladolid y Burgos.

La *Gaceta* del 1.º de Agosto publica un decreto concediendo al ministro de Hacienda un suplemento de crédito para la junta de clases pasivas.

Otro organizando esta junta.

Otro nombrando el presidente, vice-presidente y vocales de la junta.

Otros cuatro nombrando los individuos de la junta consultiva de aranceles.

Otro nombrando comisario régio del banco de Cádiz á D. Francisco Cardero.

Una ley concediendo al gobierno un crédito extraordinario para indemnizar á D. Bernardino Rocasolano.

Otra estableciendo el decreto de 4 de Agosto de 1823, sobre indemnizacion á la villa de Porrera.

Una real orden fijando las atribuciones y deberes de la junta de aranceles.

Otra para que se concluyan pronto los trabajos de estadística del Notariado.

Otra autorizando á un particular para que haga los estudios para mejorar el puerto de Denia.

Seccion extrangera.

Un parte de Dantzic del 27 de Julio anuncia que ha llegado en aquel puerto el *Sightung*, habiendo dejado la escuadra delante la isla de Nargen el 24.

Las escuadras combinadas se han aumentado. Nada se ha emprendido aun contra el litoral.

Nada se sabe de Crimea.—El empréstito turco ha sido definitivamente votado en Londres.

—Lord Palmerston ha desmentido en el Parlamento la noticia de la dimision de Omer-Baja.

—Los prisioneros franceses cangeados en Olessa se hacen lenguas del buen tratamiento que han recibido de los rusos.

El ejército frances de Crimea está acabando las fortificaciones de la bahía de Kamiesch. La division del general Canrobert hace entretanto el servicio de trinchera.

Sr. Ch. Wood, ha declarado que los rusos se habian negado á entregar los prisioneros de la lancha del *Cossack*, que cayeron en su poder en la accion de Hango.

Ha circulado entre la guarnicion de Portsmouth, refiriéndose á una autoridad oficial, el rumor de que el general Simpson habia presentado su dimision de general en jefe del ejército inglés.

Leemos en el *Sicle*: «Ha llegado á Paris procedente de Constantinopla, el general conde Zamoschi, con objeto de acelerar la construccion

de los equipos destinados al cuerpo de cosacos polacos que está al servicio de la Turquía. Sabemos que ha sido invitado por parte telegráfico para dirigirse á Londres, en razon á que el gobierno británico desea entenderse con él á efecto de dar mayor estension á la organizacion de los prisioneros y tráfugos polacos del ejército ruso.»

La dieta ha concluido la discusion de las cuestiones propuestas el 19 por el Austria. Ella acepta las tres proposiciones hechas por la Prusia á este objeto.

El *Diario* de San Petersburgo publica en un suplemento de seis columnas los partes detallados del principe Gortschakoff con respecto al bombardeo del 17 y combate del 18 de junio. He aquí la pérdida experimentada por la guarnicion de Sebastopol:

	Muertos.	Heridos.	Contusos.
Generales.	1	1	
Gefes.	2	4	3
Oficiales.	21	43	20
Tropa.	781	3,132	815
	804	3,180	841
Total.	4,823		

Se ha celebrado en Ostende una reunion de los principales individuos de la emigracion polaca, incluso el Principe Zartorisky. Se da gran importancia á este hecho.

Varsovia 26 de julio.—Por un decreto imperial, queda admitida de nuevo la exportacion de toda clase de trigos de Polonia, para Cracovia y el Austria.

Un parte de Turin, anuncia el próximo envio de un refuerzo de 2000 hombres para el ejército piamontés de Crimea.

Los periódicos de América que han llegado con el *Báltico* contienen varios detalles sobre la celebracion del aniversario 89 de la proclamacion de la independencia americana. Tales fiestas de oficio, que se celebran el 4 de julio, tuvieron lugar sin que se alterara la tranquilidad, como algunos temian. Los mismos temores habian existido en Nueva-York con igual motivo.

«Parece que se han arreglado las diferencias que mediaban entre el *Brasil* y el *Paraguay*, y que se va á celebrar un tratado para arreglar la navegacion de los rios.

Escriben de la América central que el coronel Walker y su tropa se han apoderado de San Juan del Sur sin disparar un tiro.

Ha habido terremotos en Lyon, Grenoble, Besanzon, Chamberi, Ginebra, y otros puntos de la Suiza. Tambien se han sentido en el Piamonte. No ha habido otras desgracias que lo que se han resentido los edificios.

Corre la voz en las Indias occidentales de que la Dominica y Santa Lucia serán cedidas á Francia en cambio de la colonia francesa de Chandernagor en las Indias orientales. El *Antigoa* y otros periódicos de las colonias pretenden que ambos gobiernos se están ocupando de esta cuestion. La Dominica, situada entre las dos principales colonias que Francia posee en aquellos mares, seria difícilmente protegida por Inglaterra en caso de hostilidades con Francia. La Dominica, hecha inglesa en 1750, es aun francesa por el idioma y por la religion. Las nueve décimas partes de la poblacion hablan francés.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 31.—Nada de Crimea.—Tampoco hay noticias importantes del Báltico, fuera de las ya comunicadas.—Al empréstito francés han acudido 310,000 suscritores.—La suscripcion asciende ya á cerca de 3,600 millones, en los que figuran los departamentos por mas de mil.

Seccion nacional.

Contra las leyes y disposiciones vigentes las autoridades de las Islas Baleares, han vuelto á establecer este año la cuarentena, hasta para las embarcaciones procedentes de Barcelona en la que se disfruta de completo estado sanitario.

Susqueda 27 de Julio.—Los dos pájaros que divagan por la raya y llevan rumbo hacia Andorra, no es Cabrera uno de ellos como cundió la voz.—Son dos coroneles carlistas que proceden de Génova y vienen á Cataluña para que los somatenes les hagan la operacion del trépano.

Reina la mejor armonia, contra lo que algunos quieren decir, entre las diputaciones forales de las provincias Vascongadas y los representantes en ellas del gobierno.

El bandido Diego Alama, famoso en Andalucía por sus crímenes, fue muerto en la noche del domingo último en la plaza de Montilla, segun dice un periódico sevillano.

El cólera que habia aparecido en Badajoz, Mérida y otros puntos de aquella provincia, parece que declina considerablemente. En el Puente del Arzobispo se habia presentado tambien.

Se ha dicho que se temia una invasion carlista por la parte de Valverde del Fresno, en la sierra de Gata. Despues se ha desmentido.

El estado sanitario de la provincia de Guadalajara ha empeorado, habiendo sido invadidos los pueblos de Driebes, Poyos, Almoguera, Illana, Alcocer, Auñón, Jadraque y otros.

—Leemos en un periódico de Granada;

«Unos dicen que el cólera decrece, y otros que no; pero es lo cierto que nos vamos acostumbrando, ea términos, que si esto dura, nos conveacemos de que es una necesidad, y pasaremos el tiempo contando los que desaparecen. Las señales que se observan, á pesar de los incrédulos, son todas favorables, é indudablemente pronto podremos asegurar haber llegado al periodo de descenso, y un poquito mas tarde, que se ha acabado completamente.

Corre por muy válida la noticia de que en una aldea inmediata á Humilladero se ha presentado el cabecilla faccioso Llorente. Entre otras buenas obras, se cuenta que ha robado un caballo, una escopeta y mil raeles. No se asegura el número de criminales que acompañan á este cabecilla, pero se dice que todos ellos van perfectamente uniformados y provistos de armas.

Variedades.

Mirabeau y Lavater.

El famoso tribuno que habia desertado de las filas de la aristocracia para impulsar la revolucion francesa, no creia en la ciencia de Mesmer, de Cagliostro y de Lavater: aborrecia de todo corazón á los brujos, y aseguraba que el último de los tres citados habia llegado al mundo con tres siglos de atraso.

Mucho costó á Mercier disuadirlo de su idea, ó mas bien obligarle á que fuese á buscar su desengaño á casa del mismo Lavater.

—Estais loco, amigo mio, le contestó Mirabeau. ¿Qué quereis que pregunte yo á ese hombre que no me conoce, y á quien en mi vida he visto?

—Quiero que hableis con él.

—Hablaré, si tal es vuestro deseo; pero no de cosas que tengan relacion con la brujeria.

—Corriente.

—Porque yo no creo en brujos.

—Ya lo se.

—Ni en Lavater.

—Convenidos.

—Lavater conoce las estrellas; hé alli su ciencia.

—En efecto; pero quiero que veais á Lavater.

—Ahora ha de ser, y voy á confundirlo delante de vos mismo para que no volvais á ponderarme sus estupendas profecias.

Echaron á andar los dos amigos y se dirigieron á la casa que habitaba Lavater, quien solo hacia dos dias que habia llegado de Suiza, y se encontraba por primera vez en Paris.

El conde de Mirabeau entró el primero en su gabinete y le dijo con imperioso acento:

—Vengo á saber si sois capaz de adivinar quien soy. Si no lo adivináis, publicaré por todas partes que sois un charlatan.

—Caballero, le contestó Lavater, bien pudierais mostrarnos mas atento.

—Señor brujo, yo soy muy franco.....

—Yo tambien. Sois un hombre que atesora todos los vicios y que nada hace para corregirlos, señor conde de Mirabeau.

—¿Qué tal? Preguntó á este Mercier cuando se retiraban.

—Creo, respondió Mirabeau, que sino son para dichas todas las verdades, tampoco son para preguntadas.

Remitido.

Poesía dedicada á la señorita C. B.

Yo ví hasta el cielo elevar
su tallo esbelto una palma,
y estasiada quedó mi alma
tanta belleza al mirar.
Gratos perfumes su flor
placentera despedia
y ella en bonanza crecia,
doquiera inspirando amor.
Al contemplar su hermosura,
de sensibles emociones
se llenan los corazones
porque respira ternura.
Aunque desnuda de galas
en un desierto nacida,
ella es de todos querida:
todos la tienden sus alas;
y girando en derredor
á porfia todos van
esperando con afan
una mirada de amor.

Él.

Gacetilla.

Ciencia infusa. El alcalde de uno de nuestros pueblos vecinos en vista de las barbaridades que otros cometen por temor á la epidemia, quiso tomar medidas preventivas para que los enfermos, en caso de invasion, tuvieran toda clase de auxilios. Entre las que dictó, establecia un turno vecinal para la asistencia de los atacados; y recordando aquello de que toda disposicion debe llevar una pena para el que la infrinja, concluyó su obra con el siguiente:—*Art. 25.* Los que falten á lo que hi mandao sufrirán un dia de arresto, que será sin escusa en la casa de un colérico segun el código.

¡Vaya unas pruebas! Pasábamos anteayer por cierta calle, en ocasion que la tormenta se desahogaba y vimos con asombro á un caballero colocado de manera que le caia encima todo el inmenso caudal de agua que despedia un caudal. Al principio nos compadecimos de aquel jóven, pues llegamos á figurarnos estaria demente y le habria dado la locura por cometer semejante escentricidad. En un balcon de enfrente observamos detrás de los cristales á una linda jóven que no perdia de vista al hombre sopa. Esto nos llamó la atencion y nos propusimos ver en qué terminaba

aquella estraña aventura. Al efecto nos instalamos en un portal próximo, y cuál no sería nuestra sorpresa cuando vimos que la señorita abrió el balcon, y dirigiéndose al que nosotros teniamos por loco, le dijo: «Basta, puedes retirarte.»

El hombre sacudió las orejas como un perro de lanas que sale del rio, echó á andar calle arriba y nosotros en seguimiento suyo; cuando hubo doblado la esquina, nos acercamos á él y le dijimos:

—Caballero, dispense V. nuestra indiscreccion; hemos visto que recibia V. con la calma de un santo toda el agua que soltaba una de las canales; despues oimos las frases que pronunció una señorita. ¿Será V. tan bueno que satisfaga nuestra curiosidad, esplicándonos lo que hemos presenciado sin comprenderlo?

—Sí, señor, voy á decirselo á V., porque se me figura que se ha interesado por mí y que se duele de mi situacion. La señorita que V. ha visto es mi futura; nunca se acaba de persuadir de mi cariño y me somete á unas pruebas horribles. Un dia de julio me obligó á permanecer al sol con el sombrero quitado, por espacio de tres horas; otro dia de diciembre, en que caia una nevada espantosa, me mandó que no me separase de la esquina de su casa sin capa ni abrigo de ninguna especie, y allí me dieron las doce de la noche; y hoy tuvo el capricho de convertirme en rana. El sol me produjo un tifus, que estuve sacramentado; la nieve una pulmonia de la que libró milagrosamente, y el agua de hoy es posible que me obligue á guardar cama por espacio de medio año; pero amigo mio, todo lo merece la niña, porque es muy liada y me quiere mucho.

Se conoce; le contestamos secamente, abandonándole por estúpido.

Si dan ahora en esa gracia las hermosas, no ganarán poco los sepultureros.

De seguro que nosotros no nos moriremos de esa enfermedad, aunque dicen estamos enamorados.

Contestacion. A. D. N. M.—Agradecido quedé,—al ver tu dedicatoria,—pues siempre satisfactoria—tu buena amistad me fué.—La charada descifré,—nombre de niña bonita;—y al leer que se estrella en «quita»—tu amoroso frenesí,—tambien, amigo, sentí—el desden de Mariquita.

M. L.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

Sto. Domingo de Guzman.—Fundador de la Orden de predicadores, de Calaruega, en el obispado de Osma, varon apostólico, insigne por sus virtudes y por sus triunfos contra los hereges, especialmente desde que la Sma. virgen Maria le mandó predicar la devocion del Sto. rosario que tantas almas ha llevado al cielo.

SANTO DE MAÑANA.

Ntra. Sra. de las Nieves.—Llamada asi por lo que apareció en Agosto en el monte Esquilino, figurando el templo ó capilla que queria le edificasen dos personas devotas suyas.—S. Emigdio obispo.

SANTO DELLUNES.

La transfiguracion del Señor en el monte Tabor.—Donde se dejó ver en toda su gloria de sus discipulos Pedro, Juan y Santiago.

EDITOR RESPONSABLE.

Jacobo Maria Perez.

HUESCA:—Imp. y lib. del mismo.